



Communiqué de presse - 22 juillet 2024

Paris doit renouer avec l'ambition d'un grand service public de l'enseignement artistique : Soutien aux Ateliers Beaux-Arts & solidarité avec les modèles !

Depuis juin, les agents administratifs, professeurs et modèles des Ateliers des Beaux-Arts se mobilisent pour dénoncer les dysfonctionnements de cette structure, répartie sur 17 sites, qui forme plus de 5000 élèves par an.

Les Ateliers des Beaux-Arts de Paris constituent à la fois une institution emblématique de l'enseignement artistique et une conception ambitieuse d'un service public d'éducation populaire d'excellence pour les usagers parisiens puisqu'ils offrent une diversité de cours incluant le dessin, la sculpture, la photographie, la gravure et la peinture.

Nous tenons à exprimer notre soutien à l'ensemble des agents des Ateliers des Beaux-Arts dans leur lutte et faisons nôtres leurs revendications en matière de dé-précarisation des professeurs et de recrutement de nouveaux agents administratifs.

En particulier, nous soutenons la demande des modèles d'art dont les salaires n'ont pas évolué depuis 2009. Ils doivent à minima être alignés sur ceux de l'École nationale supérieure des beaux-arts en passant à 23 euros brut de l'heure. Leur forfait doit être réévalué afin de reconnaître la réalité et la valeur de leur contribution.

C'est d'ailleurs dans ce sens que nous avons défendu deux amendements budgétaires lors des débats autour du budget supplémentaire dans le cadre du Conseil de Paris de juillet 2024.

La Ville ne doit pas seulement répondre aux demandes des agents mais bel et bien se réappropriier pleinement ce service public d'éducation populaire et le construire en lien avec l'aspiration des usagers.

Plus encore, la Ville doit porter l'ambition de réussir à toucher de nouveaux publics tels que les agents municipaux, les habitants des quartiers prioritaires et populaires ou encore les demandeurs d'emploi.

En solidarité avec les agents des Ateliers des Beaux-Arts et pour un service public d'excellence,

Les élu.e.s du groupe Communiste et Citoyen